

笑顔かがやく光っ子

みんなで育てる光っ子

学校便り

第394号

平成31年2月1日

練馬区立光が丘第八小学校

校長 長瀬 泰一郎

新学習指導要領の全面実施に向けて

校長 長瀬 泰一郎

早いもので今年度も残り2ヶ月となりました。来年度について、30周年行事のことはお話してきましたが、その他のことはあまり伝えていなかったと思いますので、お知らせいたします。

来年度は、2020年度に全面実施される新学習指導要領の準備を行う最後の1年となります。報道等でご存じの方も多いと思いますが、改めて新学習指導要領の改訂について説明します。

これまでの学習指導要領をより改善するため、大きく次の3点が示されました。

「何ができるようになるか」

新しい時代に必要となる資質・能力の育成と、学習評価の充実

「何を学ぶか」

新しい時代に必要となる資質・能力を踏まえた教科・科目等の新設や目標・内容の見直し

「どのように学ぶか」

主体的・対話的で深い学び（「アクティブ・ラーニング」）の視点からの学習過程の改善

一般的には「何ができるようになるか明確に示され、何を学ぶかだけでなく、学び方も示されようになった」と言われています。

では来年度、実際、何が変わるのでしょうか。「何を学ぶか」の点で、第3・4学年に「外国語活動」第5・6学年に「外国語科」が新設されます。そのため第3・4学年は年間35単位時間、第5・6学年は年間70単位時間充てることになり（第5・6学年の外国語活動は廃止）、従来よりも、第3～6学年で年間35単位時間増加、つまり週1コマ増加することになります。週1コマ増やすには、水曜日も6時間授業にしたり、7時間目を増設したりする方法も考えられますが、児童の負担過重を考慮して、本校では第3～6学年の朝学習（8：25～8：40 15分間×週3日）で国語科（漢字・音読等）の学習を行うことで、授業時間数を増加することにしました。朝学習は今年度も国語科の学習として位置付けていたので、その回数が増えることになります。また、土曜日授業も4時間授業を行うことでも授業時間数を増やし、英語の授業に充てる計画です。

この他にも新学習指導要領については、「道徳の教科化」をはじめ、「プログラミング教育」等、様々な内容が盛り込まれています。先日5年生が算数の学習でプログラミングの体験活動をしました。来年度も一つ一つ確実に2020年度の全面実施に向けた準備をし、光っ子に「生きる力」を育てていきたいと思えます。今後とも、御理解・御協力の程、よろしく願いいたします。

学習指導要領についての詳細はこちらへ

http://www.mext.go.jp/a_menu/shotou/new-cs/index.htm

（学習指導要領ウェブサイトのトップページ）

2月の行事予定

行事等は、御自由に参観いただいてもかまいません。

年間生活目標「気持ちのよいあいさつをしよう」 今月の生活目標「仲良く助け合おう」

日	曜日	予 定	光っ子 ひろば	キッズ ルーム	日	曜日	予 定	光っ子 ひろば	キッズ ルーム
1	金	社会科見学(3)			15	金	水曜時程5時間授業		
2	土				16	土			
3	日				17	日	第七地区委員会ミニサッカー教室		
4	月	全校朝会			18	月	全校朝会 なわとび名人指導(全) 短縄週間始 保小交流活動(1)		
5	火	安全指導			19	火	保小交流活動(1)		
6	水				20	水			
7	木	大縄集会 委員会活動 薬物乱用防止教室(6)			21	木	音楽朝会 5時間授業		
8	金	特別時程掃除なし			22	金	6年生を送る会 短縄週間終 保護者会(1.4.6)		
9	土	土曜授業 アニマルセラピー(1.3) 餅つき(5) 学校評議員会			23	土			
10	日				24	日			
11	月	建国記念の日			25	月	全校朝会 光っ子班給食 お別れスポーツ(5.6)		
12	火	全校朝会 月曜時間割実施日 新1年保護者会			26	火	地区班集会 わかばお別れ会 保護者会(2.3.5.わ)		
13	水	特別時程午前授業全校朝会			27	水			
14	木	光っ子活動クラブ活動 おはなしポケット 保小交流活動(1)			28	木	光っ子活動 卒業企画(6)		

キッズルーム在室予定(:スクールカウンセラー :心のふれあい相談員 予定が変更になることもあります。)

2月は予告なしの避難訓練を実施します。

キッズルーム

心のふれあい相談員 長山 佳子

心のふれあい相談員の長山桂子と申します。どうぞよろしくお願ひします。お世話になって1年が経過し、学校にも子供たちにも大分慣れてきたところです。

キッズルームは、毎週木曜日はスクールカウンセラーの佐藤先生、月・金は私が担当させていただいております。中休み、昼休みには、光っ子たちが元気に顔を出してくれます。みんなが元気になれる場所、何でも話せる場所として気軽に来室してもらえよう、努力してまいります。

皆さん、一度キッズルームをのぞいてみてください。お話をしなくても一歩踏み入れてみてください。何かが変わって元気になってもらえたら本当に嬉しいです。

これからも微力ながら、光っ子の明るい未来のために少しでもお手伝いできれば幸いです。

【なわとび名人をお招きします】

18日(月)にオリンピック・パラリンピック教育の取組の一貫として『なわとび名人 生山ヒジキ』さんをお招きします。はじめに全校朝会の場でなわとびのパフォーマンスをしていただき、その後は低・中・高学年別に1時間ずつ短なわとびの指導をしていただきます。指導順は1校時：高学年、2校時：低学年、3校時：中学年で、場所は体育館です。

生山ヒジキさんは、様々な世界大会やTV等で活躍されている方です。今回の活動をきっかけに、子供たちの短なわとびへの意欲や、スポーツに親しむ気持ちが高まることにつながればと考えています。

【ユニセフ募金への御協力ありがとうございました】

毎年数多くの学校がユニセフに協力しており、本校でも毎年募金活動をしています。今年も代表委員の子供たちが寒い朝に玄関に立って、募金を呼びかけました。募金活動を通して、人の役に立つ喜びを感じたり、自分の生活を振り返ったりするきっかけにもなることを期待しています。御協力ありがとうございました。